

BAB III

BIOGRAFI USTADZ KHALID BASALAMAH

A. Profil Kehidupan Ustadz Khalid Basalamah

Latar belakang Ustadz Khalid Basalamah adalah seorang Ustadz dari Indonesia, yang selalu menebarkan kajian sunnah di beberapa tempat. Beliau juga salah satu Ustadz yang rajin menggunggah beberapa video dakwahnya di media sosial You tube. Beliau mengerti benar bahwa di era internet, kekuatan media sosial merupakan media dakwah yang efektif untuk menyebarluaskan syiar Islam ke seluruh dunia.

Ustadz Khalid Basalamah lahir di Makasar, 1 Mei 1975 dengan nama lengkap Khalid Zeed Abdullah Basalamah. Gelar basalamah yang ada di akhir nama beliau diambil dari nama marga. Marga Basalamah merupakan salah satu nama marga yang diambil dari Arab Hadramaut yang merujuk pada nama keluarga keturunan bangsa Arab. Yang berasal dari Hadramaut Yaman.

Letaknya berada di Jazirah Arab bagian selatan. Penamaan marga dipilih berdasarkan kabilah, tempat, asal, sejarah, dan juga kebiasaan serta sifat nenek moyang tersebut.

Beliau terkenal sebagai Ustadz dengan penyampaian ceramah yang tegas dan santun. Beliau juga sering mengisi acara tausiyah di televisi-televisi dakwah seperti insantv, wesaltv, rodjatv dan yang lainnya.¹

Istri Ustadz Khalid Basalamah seorang muallaf (baru masuk Islam) setelah ia masuk Islam, awal ia masuk Islam saya carikan kegiatan. Kebetulan ia mempunyai keterampilan di salon sesuai kreatifitasnya di Makasaar, sekitar 17 tahun lalu, belum tahu Islam datang akhwat memakai cadar besar. Setelah itu ia bertanya tapi malu, dia nasrani masuk Islam. Apa memang dalam Islam tidak diajarkan orang harus bersih, orang datang ke salon buka jilbab rambutnya bau.

¹ Ustadz Khalid Basalamah, *Wawancara Pribadi*, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 17.45

Ka'bad bin malik pernah lewat depan rumah Rasulullah Saw, beliau lihat depan rumah baru mandi rambutnya indah, kata ka'ab rambut Nabi lebih indah dari bulan. Salaman dengan Nabi wanginya tahan tiga hari. Banyak orang tidak amanahkan ini, masuk masjid tidak pakai wangi-wangian baunya masyaallah. Kalau ada rezeki beli, ingat Allah akan memberi rezeki sesuai dengan kadal amalannya. Sodaqoh dengan diri sendiri, beli untuk diri sendiri yang terbaik. Ustadz Khalid dulu sering naik pesawat ekonomi clas, berdo'a semoga untuk kedepan bisa naik pesawat yang lebih tinggi classnya, jangan hitung-hitungan dengan rezeki. Banyak celengan di Masjid, ngasih dua ribu minta kesehatan, kesuksesan di dunia, dijalan Allah tidak boleh perhitungan (ceramah Ustadz Khalid Basalamah).²

² Yasmine Tv, YouTube
<http://www.youtobe.com/user/khalidbasalamah> . diakses pada tanggal 15 Oktober 2017

B. Latar Belakang Pendidikan

Beliau menghabiskan kecilnya ia habiskan di Makassar, setelah menyelesaikan pendidikan hingga sekolah menengah pertama, Khalid Basalamah kemudian berangkat ke Madinah, Saudi Arabia dan melanjutkan pendidikannya SMA nya disana di tahun 1990 an. Setiap harinya yang dilakukan adalah belajar agama seperti tentang ayat-ayat Al-Qur'an serta Hadist nabi. Kegiatan lain yang Khalid Basalamah lakukan hanyalah pergi ke sekolah ataupun pergi ke Masjid Nabawi untuk beribadah, ia juga mengunjungi orang-orang Indonesia yang menetap disana.

Khalid Basalamah menyelesaikan pendidikannya S1 nya di Universitas Madinah, (Arab Saudi). Setelah itu ia kembali ke Makassar. Pada tahun 2000an. Istri Khalid Basalamah diketahui merupakan seorang muallaf seperti yang ia katakan dalam sebuah video di youtube. Dari pernikahannya tersebut, beliau dikaruniai empat orang anak. Untuk pendidikan tingkat master, S2 ia selesaikan di

Universitas Muslim Indonesia di (Makassar). Dan gelar dokter atau S3 ia selesaikan di Universitas Muslim Indonesia di (Makassar). Ustadz Khalid Basalamah saat ini lebih banyak mengisi waktunya dengan menjadi seorang penceramah. Mengisi kajian Islam dari masjid ke masjid. Dalam menyampaikan dakwahnya beliau selalu berdasarkan dari Al-Qur'an dan Hadist serta dari pemahaman-pemahaman para sahabat dan serta ulama.³

Adapun beberapa kitab yang sering dikaji oleh Ustadz Khalid Basalamah dalam setiap ceramahnya yaitu Kitab Bulughul Maram yang berisikan kumpulan Hadist mengenai masalah fiqh (hukum) serta Kitab Minhajul Muslim yang berisikan penggambaran mengenai ajaran Islam serta menyeluruh. Cara penyampaian dakwahnya pun mudah dimengerti sehingga tak mengherankan bila jamaah yang hadir selalu ramai saat ia membawakan

³ Ustadz Khalid Basalamah, *Wawancara Pribadi*, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 17.45

kajian, meskipun banyak tuduhan-tuduhan negatif yang dialamatkan kepadanya.

C. Jadwal Kajian Ustadz Khalid Basalamah

Berikut ini adalah merupakan jadwal Ustadz Khalid Basalamah dalam kegiatan sehari-hari beliau. Selain sebagai seorang Ustadz, ternyata beliau ini juga memiliki banyak bisnis dan kegiatan lainnya. Sehingga beliau merupakan orang yang sangat sibuk.

1) Ceramah Pekan:

- a. Hari Senin : Jam 13:00 – Ashar, di Supomo Office Park Blok PQ (Bekam Assabil) kitab yang dikaji Minhajul Muslim.

Hari Senin :Jam 19:30 – 21:00, di Masjid Al-Ikhlas, Komplek Karang Tengah Permai, Ciledug. (Kitab yang dikaji Minhajul Muslim).
- b. Hari Selasa : Jam 09:30 – 11:00, di Masjid At-Taqwa Jl. Deksinapati Rayano.2 – Rawamangun, (Kitab yang dikaji Minhajul Muslim).

Hari Selasa : Jam 13:30 – Ashar, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Lantai 7 – Jaksel, (Kitab yang dikaji Bulugul Maram).

c. Hari Rabu : Jam Ba'da Maghrib-end, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Lantai 7 – Jaksel, (Kitab yang dikaji Dosa-dosa Besar).

d. Hari Kamis: Jam 09:00 – 10:30, di Masjid Nurul Bahri Jalan Pulau Dana Komplek TNI AL Kodamar Kelapa Gading, (Kitab yang dikaji Adab Al-Mufrad)

Hari Kamis : Jam 11:00 – Dzuhur, di Masjid At-Taufik, Jl. Cempaka Putih Timur 6, (Kitab yang dikaji Bagaimana seharusnya Mendidik anak).

Hari Kamis : Jam 13;30 – Ashar, di Komplek Pati Kostrad-Perum Citra Grand, Jl. Wira Bhakti 3 no. WB 13, Cikeas- Bogor, (Kitab yang dikaji Minhajul Muslim).

e. Hari Sabtu : Ba'da dzuhur – selesai, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Lantai 7, (Tabligh Akbar Sirah Sahabat) setiap sebulan sekali.

2) Ceramah Bulanan:

- a. Hari Senin Malam : Jam 20.00 - selesai di Cipayung, Jakarta Timur, sebelah sekolah korea.
- b. Hari Selasa pagi : Jam 09.00 – 11.00 di Cibubur
- c. Hari Sabtu 1 : Jam 09.00 – Dzuhur di Sekolah Emisc Condet
- d. Hari Sabtu 2 : Jam 08.00 – 10.00 di Masjid Al Ihsan Bekasi Barat
: Jam 11.00 – 13.30 di Kompleks Sentosa Cikarang
: Jam 16.00 – 17.30 di Cikampek.⁴

3) Beberapa Kitab Yang Dikaji Ustadz Khalid Basalamah

Dakwah dalam menyebarkan agama Islam kepada seluruh masyarakat Indonesia merupakan salah satu hal yang paling beliau gemari dan juga merupakan salah satu rutinitas harian dan juga bulanan beliau. Salah satu metode dakwah (ceramah) yang beliau sampaikan adalah dengan mengupas beberapa kitab yang mengandung

⁴ Info kajian, Instagram (@Khalidbasalamahofficial)

beberapa dalil shahih dan juga bisa dipertanggung jawabkan sanad nya. Diantara beberapa kitab yang telah beliau sampaikan kepada setiap jamaah yang hadir dalam setiap majlis beliau adalah:

1. Kitab *Bulughul Maram* (Al-Hafizh Ibnu Hajar al-Asqalami).

Kitab ini merupakan kumpulan hadits tematik yang menjadi sumber rujukan pengambilan dalil bagi permasalahan fiqih yang ada di Nusantara. Kitab ini merupakan salah satu diantara sekian kitab yang teruji kadar kesahihannya.⁵

2. Kitab *Riyadhus Shalihin* (Imam As-Nawawi).

Riyadhus Shalihin adalah nama salah satu kitab kumpulan hadits Nabi Muhammad Saw yang berarti teman orang-orang shalih, yang disusun oleh Imam Abu Zakariya Yahya bin Syaraf An-Nawawy (Imam Nawawi). Kitab ini telah

⁵ Al-Hafizh ibnu hajar al-asqalami, *Bulughul Maram*, (Jakarta: Darul Haq), h. vi

diterbitkan ke dalam Bahasa Indonesia oleh Salim Bahreisy.⁶

3. Kitab Minhajul Muslim (Syekh Abu Bakar Jabir al-Jazz ‘iri).

Kitab yang satu ini merupakan karya ringkas yang ditulis oleh beberapa ulama yang ada di Madinah dan juga Makkah. Kitab ini menceritakan segala macam hal yang berkaitan dengan pemahaman Islam secara Kaffah dan juga menyeluruh dengan bersandar pada Al-Qur’an sebagai sumber utama dan juga mengambil hadits sebagai sumber kedua.⁷

4. Mahkota Pengantin (Majdi bin Manshur bin Sayyid asy-Syuri).

Buku Mahkota Pengantin – Pustaka At Tazkia ini adalah sebuah pemahaman sekaligus pencerahan tentang bagaimana membangun

⁶ Imam As-Nawawi, *Riyadhus Shalihin*, (Jakarta:Darul Haq), h. 1132

⁷ Syekh Abu Bakar Jabir al-Jazz ‘iri, *Minhajul Muslim*, (Jakarta: Darul Haq), h. 1240

keluarga sakinah mawaddah wa rahmah, sejak mula niat pinangan dipancarkan. Tentang bagaimana menyerap setiap bulir kebahagiaan dan nikmat pernikahan sejak ijab qabul diresmikan. Rumah yang bahagia bukanlah rumah yang tanpa cekcok. Tapi adanya kekurangan pertanda ketidak sempurnaan dan dinamika, sehingga suami isteri pun berupaya saling menjaga dan saling mengisi.

Kelebihan buku mahkota pengantin – Pustaka At Tazkia ini terletak pada kupasannya yang relative lengkap. Bahasanya pun lebih cair, apa adanya dan dialogis. Seringkali paparan dimulai dengan jawaban yang jelas, lugas dan berdalil. Kelebihan lain, buku ini bicara tanpa pakewuh berlebihan untuk hal-hal yang bagi sebagian orang sensitive. Ketika banyak buku lain yang malu-malu bicara tentang etika pergaulan seksual suami isteri, buku ini bicara tentang etika,

adab dan seni tanpa terjebak pada vulgaritas yang mengoyak malu.

Karena itu, buku ini sangat penting untuk menjadi pegangan bagi pemuda dan pemudi Muslim yang hendak menikah maupun yang sudah menikah dan menjadi keluarga Muslim. Tak ada kata terlambat untuk berbenah diri, karena bahagia harus dijemput, bukan menunggu untuk didatangi.

Buku ini sangat direkomendasikan oleh Ustadz Khalid Basalamah. Bahkan beliau menjadikan buku mahkota pengantin ini sebagai bahan kajian rutin beliau.⁸

5. Jadilah Salafi Sejati (Syaikh DR. Abdussalam bin Salim as-Suhaimi).

Buku ini menjelaskan tentang kaidah-kaidah yang harus diketahui berkaitan dengan

⁸ Majdi bin Manshur bin Sayyid Asy Syuri, Mahkota Pengantin, (Jakarta: At Tazkia), p. 333

manhaj dan dakwah salaf, serta kiat itu menjadi seorang salafi dalam artian yang sesungguhnya.⁹

Definisi Salaf menurut Ustadz Khalid Basalamah:

Memahami Al-Qur'an dan Sunnah sesuai dengan pemahaman salaf ummah, ahli sunnah salaf karena ada kata-kata Salaf. Siapa itu salafi? Yang selalu bilang kembali Muslimin kepada Al-Qur'an dan Sunnah pemahaman sahabat. Siapa salafi itu? Yang memelihara jenggot itu sunnah nabi, yang kalo shalat 5 waktu ke masjid, yang dahinya hitam, pake jilbabnya jilbab besar, mengikuti Sunnah nabi. Ahli sunnah sebenarnya itu, mengikuti pemahaman para sahabat.¹⁰

6. Dosa-dosa Yang Dianggap Biasa (Syaikh Muhammad Shalih Al-Munajjid).

⁹ Syaikh Abdussalam bin Salim as-Suhaimi, *Jadilah Salafi Sejati*, (Jakarta: Pustaka at-Tazkia), p. 176

¹⁰ Definisi Salaf By Ustadz Khalid Basalamah , YouTube, dipublikasikan oleh Agi Sugiono Abdullah , pada tanggal 25 Mei 2016.

Dalam risalah ini, pembaca akan mendapati beberapa hal yang diharamkan, yang keharamannya jelas dalam syariat, disertai keterangan dalil dari Al-Qur'an dan As-Sunnah. Hal-hal yang diharamkan ini merupakan sesuatu yang sering terjadi dan umum dilakukan oleh sebagian besar kaum Muslimin. Saya sebutkan hal-hal tersebut dengan tujuan member keterangan dan nasihat.¹¹

Mengenai dosa-dosa besar dan kita masuk ke bagian halaman ke 121 dengan tema, “Mengecat Rambut dengan Warna Hitam”.

Islam selalu memuliakan seseorang dengan cara memerintahkan salah satu supansial kemuliaan itu memerintahkan dia untuk merawat apa yang sudah Allah berikan sebagai fasilitas, seperti hadits:

¹¹ Syaikh Muhammad Shalih Al-Munajjid, *Dosa-dosa yang Dianggap Biasa*, (Jakarta: Darul Haq, 2019), h.12

إِنَّ اللَّهَ جَمِيلٌ يُحِبُّ الْجَمَالَ

*“Sesungguhnya, Allah Swt sangat indah,
dan menyukai keindahan”*

Allah suka sekali dengan orang yang suka bersuci, bersih, rapih. Allah Swt juga memberikan fitroh alami sekali kita suka dengan warna yang indah bau yang wangi dan yang bersih bisa mentata rapih, taman yang rapih seperti itu, dan secara fitroh alami sekali kita tidak suka dengan bau busuk, berantakan, bahkan Allah Swt memberikan kita rasa gerah supaya kita mandi, ada bau badan kita membersihkan nya bahkan dalam Islam ada mandi wajib dan mandi sunnah, mandi junub, mandi jum'at, mandi haid, dan nifas. Dan mandi yang disunahkan untuk merawat tubuh kita dan niat untuk merawat tubuh, bahkan sampe jenazah saja di mandikan.

Pembahasan kita malam ini tidak boleh mewarnai rambut dengan warna hitam, kalo dicat

warna hitam takut manipulasi, kalo warna selain hitam dibolehkan.

Banyak dalil tentang masalah berhubungan dengan perawatan rambut ada dalam syariat yang perlu diperhatikan selain merapikannya.¹²

4) Sanad Keilmuan Ustadz Khalid Basalamah

Sanad keilmuan yang dimiliki oleh Ustadz yang satu ini bisa dibilang sangat bagus dan juga bersambung dengan Rasulullah, karena beliau belajar dari ulama kontemporer kemudian Ulama Salaf, Sahabat dan juga langsung kepada Rasulullah.

Selain dengan sanad yang sangat bersambung kepada Rasulullah SAW beliau juga mendalami ilmu agama di pusatnya sendiri yaitu di Madinah dan juga Makkah sehingga beliau bisa faham dan juga mengerti sanad. Selain itu di Makkah dan juga Madinah setiap orang yang belajar langsung bisa memahami fikih secara total karena fikih empat mazhab yang diajarkan di sana.

¹² Ceramah Ustadz Khalid Basalamah di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 18.35

5) Akun Media Sosial

1. Situs web (www.khalidbasalamah.com)
2. Facebook (Khalid Basalamah)
3. Instagram (Khalid Basalamah)
4. Gmail (Khalidzeedbas@gmail.com)
5. YouTube (Khalid Basalamah Official)

D. Kegiatan Lembaga dan Kegiatan Bisnis Ustadz Khalid Basalamah

1) Kegiatan Lembaga:

Sebagai Ketua umum atas Yayasan Ats Tsabat Jakarta Timur, sebagai Ketua umum di Forum Pengiriman Da'I Irian dan Penasehat di Weseltv Jakarta.

2) Kegiatan Bisnis:

Selain sibuk dengan urusan dakwah profil dan biodata Ustadz Khalid Basalamah juga merupakan salah satu ustadz yang bisa dibilang sangat mandiri dalam hal perekonomian. Beliau bisa dibilang salah satu Ustadz yang juga memiliki beberapa cabang usaha yang bisa

memakmurkan orang banyak. Diantara beberapa usaha beliau adalah seperti dibawah ini:

Sebagai direktur di PT. Ajwad Jakarta Barat (Bergerak di bidang bisnis Kayu Gaharu, Ajwad Souvenir Timur Tengah (Oleh-oleh haji) di (Kalibata City Square), Ajwad Restoran Timur Tengah cabang pertama di (Kalibata City Square) cabang yang ke dua di (Jl. Raya Condet) dan penerbitan buku-buku Islam.

Sebagai salah satu cara untuk memperkenalkan makanan dan juga minuman yang halal dan juga bercita rasa tinggi maka DR. Khalid Basalamah MA mempunyai sebuah restoran yang ia beri nama “Ajwad Resto” di resto ini anda bisa menikmati beberapa masakan dan juga minuman yang bernuansa Timur Tengah dengan berbagai bumbu rempah-rempah yang berkualitas dan juga diramu oleh chef-chef handal. Resto ini merupakan salah satu cara beliau untuk mengurangi jumlah pengangguran yang ada di Indonesia dan juga bisa dibilang salah satu cara beliau mengenalkan makanan Timur Tengah kepada

masyarakat Indonesia. Alamat Resto ini cabang pertama ada di Jalan KALIBATA Raya No 1 Kalibata City Square blok E no 11 Jakarta, Indonesia, dan cabang ke dua ada di Jl. Raya Condet No. 50, RT.1/RW.3, Batu Ampar, Keramatjati, Jakarta Timur, 13530.¹³

E. Karya Buku Ustadz Khalid Basalamah

Mengenai karya buku Ustadz Khalid Basalamah diantaranya:

1. Palestina Yang Terlupakan, (Buku pertama yang sudah terbit).
2. Sirah Nabawiyah, (Belum terbit).
3. Bulughul Maram Sarahnya, (Belum terbit).
4. Minhajul Muslim Sarahnya, (Belum terbit).
5. Riyadhush Shalihin Sarahnya, (Belum terbit).
6. Pondasi Agamamu, (Belum terbit).¹⁴

Ustadz Khalid Basalamah, meluncurkan buku yang pertama terbit, buku yang beliau beri judul “Palestina

¹³ Instagram: @KhalidBasalamahofficial

¹⁴ Ustadz Khalid Basalamah, *Wawancara Pribadi*, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 17.45

Yang Terlupakan”, penerbitnya yaitu Pustaka Ibnu Zaid, diterbitkan pada cetakan ke-1, Februari 2018 M/ Jumadil Awal 1439 H, cetakan ke-2, Maret 2018 M/ Jumadil Akhir 1439 H, jumlah halaman yaitu 94 Halaman (full color).¹⁵ Buku ini diantaranya berisi tentang bagaimana setelah Nabi Ibrahim عليه السلام hijrah ke tanah palestina, banyak Nabi dan Rasul yang diutus oleh Allah عز وجل di tanah tersebut. Palestina semakin mulia karena Rasulullah صلى الله عليه وسلم bertolak perjalanan mi’raj dari sana. Nama “Palestina” sendiri sudah dikenal sejak zaman Yunani Kuno. Pada saat ini, Palestina menjadi rumah dari tiga agama samawai: Islam, Yahudi, dan Nasrani. Terletak di lokasi yang strategis, palestina mempunyai sejarah yang panjang dan ramai sebagai persimpangan agama, budaya, perdagangan, hingga politik. Hadirnya buku ini di tengah-tengah kaum muslimin lupa hakikat bumi syam pada umumnya, dan Palestina pada khususnya. Sudah tiba saatnya, kaum muslimin memfokuskan kembali perhatian

¹⁵ Khalid Basalamah, *Palestina yang Terlupakan*, (Jakarta Timur: Pustaka Ibnu Zaid, 2018), h.iv

mereka kepada bumi yang diberkahi, Palestina, setelah Mekah dan Madinah. Dalam agama Islam, Palestina dan Masjid al-Aqsha memiliki arti yang sangat penting. Semua itu akan diuraikan oleh penulis dalam buku ini. Mulai dari keistimewaan, masuknya Islam ke Palestina, hingga kondisi terkini Palestina dan Masjid al-Aqsha. Setiap alur cerita di dalamnya akan dilengkapi dengan gambar-gambar yang cukup memberi gambaran bagi pembaca tentang palestina yang sebenarnya.¹⁶

Berbicara mengenai karya buku, Ustadz Khalid Basalamah mengatakan:

“Kalo yang sudah terbit baru satu “Palestina Yang Terlupakan”, tapi kalo yang menyusul ini ada tidak kurang 30 judul, tapi yang insaallah dalam waktu dekat ada Sirah Nabawiyah, ada hampir semua buku saya bedah, seperti Bulughul Maram akan terbit sarahnya

¹⁶ Khalid Basalamah, *Palestina yang Terlupakan*, (Jakarta Timur: Pustaka Ibnu Zaid, 2018), h. vi

kemudian Minhajul Muslim sarahnya, Riyadhush Shalihin sarahnya.

Semua buku-buku itu akan ada sarahnya, sudah ada buku yang selalu selama ini ceramah-ceramah Tabligh Akbar seperti Shalawatu Minhal Masir Rizkimu kemudian Pondasi Agamamu ini semua akan terbit dalam bentuk buku juga.”¹⁷

¹⁷Ustadz Khalid Basalamah, *Wawancara Pribadi*, di Masjid Nurul Iman Blok M Square Jakarta Selatan, 13 Maret 2019. Pukul 17.45